

Compte-rendu de
l'Assemblée Générale ordinaire
du 17 mai 2016 à Hendaye

Administrateurs présents : BERTHIER Dominique, ECOTIERE Gaëtane, FOURNIER André, GACHIGNARD Jean-Paul, LARGEAU Jeannine, PACREAU Anne-Marie, RAFFEGEAU Monique, SABATÉ Pierrette, SMIROU Myriam, VERGNET Nicole.

Absents excusés : BUFFETEAU Anita, EVRARD Claude, GUÉGUÉNIAT Annick, JUIN Muriel, MICARD-JULÉ Monique, MICHAUD Maryse, NIVault Catherine, RAMBAUD Danielle, VEZIEN Patrick.

.....

André Fournier, notre Président, ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux 108 participants : 58 de Niort et 50 des autres régions.

Ainsi, il salue la présence des collègues venus des départements des Alpes-Maritimes, de la Charente-Maritime, des Côtes d'Armor, de l'Eure, de la Haute-Garonne, du Gers, de la Gironde, de l'Isère, du Maine-et-Loire, de la Mayenne, de la Meuse, de la Nièvre, du Nord, de l'Oise, du Pas-de-Calais, de la Saône, de la Haute-Savoie, de Paris, de la Somme et de l'Yonne.

Parmi les anciens présidents du Comité, Jacques Mirebeau et René Bantaa sont présents. L'état de santé de Myriam Barré et de Guy Bréchet ne leur a pas permis pas de se joindre à nous. De même, les agendas du Président Mahé et de Roger Saintenac le secrétaire du Comité d'entreprise ont fait obstacle à leur déplacement à Hendaye. Tous nous demandent de les excuser.

Enfin, il précise que nous sommes ici aujourd'hui parce que le quorum fixé par l'article 14 des statuts (la moitié des membres actifs, 214) est largement dépassé, puisque 295 membres actifs sont présents ou représentés.

I – RAPPORT MORAL (André FOURNIER)

L'effectif est toujours en progression,

Le portefeuille d'adhérents, anciens salariés et conjoints ou concubins, a connu une progression significative en 2015, passant de 595 fin décembre 2014 à 628 au 31/12/15 : 360 du niortais et 268 hors Niort.

Pour information, si nous regardons vers les autres comités, le CCR CAMIF compte de 110 membres, celui de la MACIF, 650 membres anciens salariés (1000 en comptant les conjoints) et celui de la MAAF, 632 adhérents. Nous aurons également le plaisir d'accueillir au sein de l'INTER CCR les retraités de la SMACL qui viennent de créer leur Comité.

Malheureusement, plusieurs adhérents sont décédés depuis notre dernière Assemblée Générale. Nous aurons aujourd'hui une pensée pour ces disparus et leur famille : Guy Després (novembre 2015), Guy Malavaud (mars 2016) et Henri Fardeau (mai 2016).

Le rapport moral de l'association est soumis à votre approbation.

CONTRE : 0

ABSTENTIONS : 0

Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

Le Conseil d'Administration fait face à l'activité,

Les 19 membres travaillent pour vous au sein des différentes commissions issues du Conseil d'Administration ; chaque Commission vous fera le point sur ses activités. Toutefois, et vous en avez été avisés à deux reprises, nous devons nous préoccuper dès aujourd'hui du remplacement de certains administrateurs ayant manifesté le souhait de cesser leur participation à plus ou moins long terme.

Cette année, 4 administrateurs se trouvent en fin de mandat mais souhaitent poursuivre leur engagement. Et, bonne nouvelle, 2 adhérentes sont candidates pour nous rejoindre. Nous en reparlerons en fin de réunion et vous aurez à vous prononcer. Ceci dit, nous acceptons toujours les bonnes volontés en rappelant que nous recherchons des compétences dans les domaines de la comptabilité, du secrétariat et de l'informatique.

Et les finances sont au beau fixe !

Notre trésorière, Pierrette Sabaté, va vous présenter les comptes dans le détail. Vous n'êtes sans doute pas inquiets sur nos résultats. Vous avez raison, les comptes sont positifs et nous avons terminé l'exercice 2015 avec un résultat excédentaire de 3126,79 euros. Il faut aussi remercier la Direction de la MAIF qui nous verse une dotation annuelle ainsi que le Comité d'Entreprise qui nous crédite d'une subvention forfaitaire.

Nous pourrions, comme nous le faisons généralement vous proposer de l'affecter aux fonds propres du CCR, mais nous avons pris une autre option cette année et vous suggérerons de constituer une provision pour financer le perfectionnement de notre gestion informatique. Nous avons approché un professionnel externe qui intervient essentiellement auprès de Comités d'entreprises dont celui de la MAIF.

Nos bons résultats ont conduit le CA à maintenir la cotisation à 27.00 € pour la 7ème année consécutive. Pour information, 95 % du budget vous est reversé sous différentes formes. En 2015, nous avons réglé 511 participations (sports, loisirs individuels et tourisme collectif).

Pierrette Sabaté va évoquer plus en détail la trésorerie et les rapporteurs de nos 6 commissions interviendront à leur tour.

II – RAPPORT FINANCIER (Pierrette SABATÉ)

Voici les grandes lignes des comptes ; ils ont été vérifiés et approuvés par notre vérificateur, M. Pagès.

Comme nous le montrons ci-dessous, les recettes s'élèvent à 38 954.00 € tandis que les dépenses, provision pour logiciels incluse, se montent à 38 827,21€,

 Comité de coordination des retraités du groupe MAIF		RAPPORT FINANCIER Exercice 2015
RECETTES		38 954,00
Cotisations des adhérents :	16 389,00	
Subvention du groupe MAIF :	16 065,00	
Subvention du comité d'entreprise :	6 500,00	
DEPENSES		38 827,21
Dépenses au profit des adhérents :	34 401,66	
Dépenses de fonctionnement :	1 425,55	
Provision pour logiciels de gestion	3 000,00	
EXCEDENT		126,79

 Comité de coordination des retraités du groupe MAIF		RAPPORT FINANCIER Exercice 2015
DETAIL DES DEPENSES		
Au profit des adhérents :		
Participations Sports-Loisirs :	17 401,20	
Loisirs :	4 035,61	
Voyages inter CCR :	5 656,60	
Voyages tourisme CCR :	2 164,85	
Assemblée générale :	4 830,40	
Commission sociale :	313,00	
Fonctionnement :		
Assurance :	285,82	
Relations publiques :	773,51	
Fournitures :	117,50	
Déplacements :	188,05	
Services bancaires :	60,67	
Provision :		
Logiciels de gestion :	3 000,00	

Le résultat net de l'exercice se trouve ramené à 126,79€, déduction faite de la provision de 3000€.

Compte de résultat et bilan

A la somme de 126,79€ qui représente le résultat net de l'exercice comme nous venons de le voir, il convient d'ajouter les produits financiers et les produits exceptionnels, ce qui porte l'excédent de l'exercice à 832,89 € somme que nous vous proposerons d'affecter à nos fonds propres qui s'élèveront alors à 25 006.21 €.

 Comité de coordination des retraités du groupe MAIF		RAPPORT FINANCIER Exercice 2015
RESULTAT 2015		832,89
Excédent :	126,79	
Produits financiers :	384,62	
Produits exceptionnels :	321,48	
CAPITAUX PROPRES		25 006,21
Au 31/12/2014 :	24 173,32	
Résultat 2015 :	832,89	

 Comité de coordination des retraités du groupe MAIF		RAPPORT FINANCIER Exercice 2015
BILAN		
ACTIF		PASSIF
Livret A :	43 854,03	Capitaux propres au 31/12/2014: 24 173,32
Compte bancaire :	1 068,92	Excédent 2015 : 832,89
Caisse :	159,70	Produits perçus d'avance : 17 256,44
		Charges payées d'avance : - 255,00
		Compte d'attente : 75,00
		Provision pour logiciels de gestion : 3 000,00
Total Actif	45 082,65	Total Passif 45 082,65

Le CCR n'ayant pas vocation à engranger les excédents, le Conseil d'Administration a pris deux mesures en faveur des adhérents :

- augmentation du chèque culture pour les adhérents hors Niort qui passe de 15.00 à 20.00 €.
- prise en compte d'une participation aux frais de transport et d'entrées sur les sites pour les sorties organisées par la Commission Loisirs Animation en faveur des adhérents du Niortais.

Notre gestion future

La comptabilité et la gestion des adhérents deviennent de plus en plus lourdes et il nous est apparu indispensable de nous doter d'outils de gestion. Les premiers contacts vont être pris à la fin du mois.

Le CCR envisage de mettre en place un système de virements pour tout ce qui concerne les participations versées aux adhérents. Le moment venu, nous vous demanderons donc de joindre un RIB à toute première demande de subvention. Nous envisageons de régler les participations par virements une fois par mois quelles que soient les activités.

Concernant le versement de la participation du CCR à vos activités personnelles, et dans le but d'alléger la charge de travail de fin d'année, cette recommandation : les attestations relatives à vos abonnements de sports et loisirs doivent nous parvenir **impérativement avant le 1er décembre par courrier postal** (Pas d'envoi par Internet). Sont concernées par cette date les attestations de l'année civile en cours et celles de l'année scolaire écoulée.

André Fournier demande aux adhérents de donner quitus au Conseil d'Administration quant à sa gestion financière, et l'affectation des excédents de l'exercice à hauteur de 3000.00 € à une provision pour dépenses futures.

CONTRE : 0

ABSTENTIONS : 0

Le rapport financier est adopté à l'unanimité.

III – RAPPORT DES COMMISSIONS

Commission Randonnées (Monique RAFFEGEAU)

Nos randonnées hebdomadaires

Elles se déroulent toujours deux fois par semaine, les lundis et les mercredis après-midi (sauf en juillet et août). Depuis la rentrée de Septembre, la fréquentation moyenne est de 45 à 55 randonneurs, dont 10 à 15 % d'adhérents du CCR Maif.

La participation très importante de randonneurs à la demi-journée nous conduit, afin de respecter les normes de sécurité, à scinder le groupe en deux. L'idéal serait peut-être de répartir l'activité sur 3 jours, mais nous manquons souvent de volontaires pour proposer des circuits et les encadrer. Nous réfléchissons donc tous ensemble à la meilleure organisation possible.

Nos sorties à la journée

Depuis l'an dernier, le 2ème jeudi de chaque mois, nous randonnons toute la journée, avec un groupe de 8 à 15 randonneurs (dont 5 à 8 CCR Maif). Les adhérents covoiturent comme pour les sorties hebdomadaires.

Chaque année, les 4 comités, Camif, Maaf, Macif et Maif, organisent à tour de rôle, deux sorties à la journée ; la participation est toujours importante, preuve du plaisir de se retrouver ensemble.

- le 24 juin 2015, le CCR Camif a organisé une journée à **Fouras (17)** : 17 CCR Maif parmi les 77 participants,
- le 2 septembre 2015, c'était le tour du CCR Maif pour une journée à **Angles-sur-l'Anglin (86)** : 75 participants dont 21 CCR Maif.

Pour cette année 2016, c'est le CCR Macif qui s'en charge. Elle aura lieu le mercredi 29 Juin à **St Jean-de-Monts**, en Vendée.

- Enfin, tous les ans au mois de Janvier, le CCR Macif organise une randonnée de 8 kms environ sur la commune de Niort, suivie d'une dégustation de la **brioche des rois**. Elle a eu lieu cette année le 20 Janvier (103 inscrits dont 82 randonneurs).

Nos semaines de randonnées

Celle du printemps 2015 a été gérée par le CCR Macif du 23 mai au 30 mai 2015 à **l'Oustal Pont les Bains (12)** pour 56 personnes dont 15 CCR Maif. La satisfaction a été générale pour tous les participants : hébergement, organisation et conduite des randonnées par des guides locaux, restauration et animation. Cela nous conduit à poursuivre ce principe en accord avec nos partenaires des trois autres CCR.

Cette année, le CCR Maaf organise deux semaines à **ERQUY (Côte d'Armor)**, du 29 mai au 4 Juin et du 18 au 24 Septembre. 39 personnes sont inscrites pour la semaine de mai, dont 8 CCR Maif. Hélas devant le faible nombre d'inscrits la seconde semaine a été annulée pour cette année.

Notre objectif est toujours d'**ouvrir à tous nos adhérents, y compris les hors Niort, la possibilité de participer**, soit en mai soit en Septembre, à l'une des deux semaines.

Pour 2017 c'est le CCR Maif qui est en charge de l'organisation et de la préparation de ces semaines de randonnées. Nos études en cours prévoient encore deux semaines, une en mai et une en septembre. Les propositions détaillées vous parviendront après l'été en espérant que vous serez beaucoup plus nombreux, surtout les hors Niort !

Les projets et attentes dont quelques-uns d'entre vous ont bien voulu nous faire part dans leurs réponses à notre enquête nécessitent du temps et de la recherche, en résumé de l'investissement personnel. Toutes les bonnes volontés, y compris en dehors de Niort, seront toujours les bienvenues !

Commission Inter-CCR Voyages (Myriam SMIROU)

En 2015,

Notre voyage long courrier s'est déroulé au **CANADA-USA**. 44 adhérents de notre CCR sur 238 inscrits sont partis en septembre/octobre.

En décembre, les 19 et 20, pour la première fois, les adhérents inscrits ont pu emmener leurs petits-enfants avec les CCR **au Puy du Fou**. Ils étaient 169 au départ (dont 33 enfants). Toutes les inscriptions ont été satisfaites, y compris celles figurant sur la liste d'attente.

En 2016,

En février, nos adhérents ont participé à la **fête des citrons à Menton**. L'année précédente, ce voyage avait été proposé et avait obtenu un tel succès que nous n'avions pas pu satisfaire tout le monde. Pour ce nouveau séjour, 61 personnes tous CCR confondus se sont inscrites : 46 sont parties en bus à partir de Niort et 15 les ont rejoints sur place.

En juin et septembre, 3 groupes visiteront **l'Italie : Rome et la Toscane**. 64 adhérents CCR Maif pour un total de 185 inscrits feront le voyage en avion. L'annonce d'une option en bus n'a pas reçu l'écho attendu.

En fin d'année, nous partirons pour **Paris** ; le programme est arrêté et va être diffusé dans les semaines qui suivent.

Certaines propositions de destinations ont dû être annulées, faute d'inscriptions suffisantes. Ainsi :

- Les volcans de Sicile : devant la particularité de ce voyage, nous avons sondé nos adhérents respectifs. Une trentaine de personnes étaient intéressées, mais au final un seul adhérent s'est inscrit.
- La fête des vieux gréements à Brest, en juillet : 19 personnes inscrites ; c'est trop peu pour remplir un bus.

En 2017,

Notre « grand » voyage se déroulera en **Norvège**. A ce jour 110 adhérents sont inscrits.

Et maintenant **nous cherchons une destination pour 2018** ; vos suggestions sont les bienvenues !

Commission Animations Loisirs (Nicole VERGNET)

En 2015,

Nous avons rencontré le **Comité d'Entreprise** pour recueillir des informations sur les avantages dont nous pouvons bénéficier par son intermédiaire. Nous avons rédigé à ce sujet, un article sur le blog ; on le trouve à la rubrique "Catalogue de nos activités" sur la page d'accueil. Vous pourrez constater que, non seulement nous avons accès au gymnase, à la médiathèque, aux activités de L'ALSCM, à la billetterie mais aussi à certaines réductions auprès de commerçants partenaires.

Le 8 octobre, nous avons organisé une **visite de Saintes** avec l'aide de l'Office du tourisme. Le patrimoine culturel de la ville étant fort riche, nous y avons passé un très bon moment. Une vingtaine de personnes étaient présentes.

Nous gérons les **abonnements au Moulin du Roc** ; nous recueillons les inscriptions des adhérents en Septembre et une cinquantaine de dossiers ont été traités.

Le 17 décembre, notre **repas annuel** a eu lieu au restaurant de la Maif. Près d'une centaine d'adhérents ont participé à ce dîner toujours très réussi et apprécié.

En 2016,

En Janvier, 152 **chèques culture** ont été adressés aux adhérents Hors Niort.

Puis, nous avons commencé à nous occuper de notre désormais traditionnel **loto**. Il s'est tenu le 4 Février au Pavillon des Colloques à Noron en présence de 46 personnes toujours dans la joie et la bonne humeur.

Le repas d'Automne n'a pas eu lieu en raison de sa proximité avec la date du repas annuel ; nous l'avons remplacé par un **repas de Printemps** le 31 Mars au restaurant « La Virgule ». Il a réuni 61 personnes.

La **visite de deux Entreprises niortaises** a ensuite été proposée ; il s'agissait de POUJOLAT créateur et fabricant européen de conduits de fumée, cheminées, leader dans sa branche ; 28 personnes ont découvert le site. La broserie BRENET a été visitée le 12 Mai par une dizaine d'intéressés.

Enfin, et pour en terminer, nous sommes en train de finaliser une journée dans la ville **de COGNAC** avec balade en gabarre et dégustation à la clé...

Nous attendons d'éventuelles suggestions pour la suite de nos animations et loisirs...

Commission juridique et sociale (Gaëtane ECOTIERE)

Après un rapide rappel en images de la composition de la commission juridique et sociale, venons-en à sa place au sein de l'inter-CCR et du CCR car contrairement aux autres commissions inter-CCR, la commission sociale a aussi ses propres activités.

Il est évoqué la particularité de cette commission, organisation :

- des activités communes

En inter-CCR, **des conférences**, au rythme d'une ou deux par an. Elles ont un grand succès. L'auditoire varie entre 200 et 250 personnes.

En Mars 2016, une conférence sur la sécurité « Seniors, pour votre sécurité, ayez les bons réflexes », a été animée par Nadia GAUTHIER de la police nationale ; elle nous a parlé des précautions utiles à prendre pour lutter contre vols et arnaques en tout genre.

En Mai 2016, une conférence sur la **Médecine Traditionnelle Chinoise**, animée par le Docteur ROUSSEAU. Il nous a fait partager l'esprit du bien se soigner chinois.

- des activités propres

Nous avons organisé avec **Prévention MAIF**, et nous poursuivons en 2016, des échanges autour de la sécurité routière.

Notre Bulletin, est le lien avec nos adhérents.

Soit il reprend, sous forme de compte-rendu les conférences que nous organisons afin que tous ceux qui ne peuvent y participer aient les informations minimales si le sujet les intéresse, soit il traite, de façon plus classique d'un thème juridique, allégé par des sujets plus festifs ! Ainsi en décembre par exemple, sur le trouble de voisinage, il nous a paru intéressant de vous conter l'histoire du père Noël et de vous préparer le palais avec du chocolat !

Nous sommes demandeurs de sujets qui vous intéresseraient. **Vous pouvez nous écrire à notre adresse internet : ccrmaif@orange.fr**

Commission Communication (Jean-Paul GACHIGNARD)

Trois axes principaux cette année pour notre activité : les activités récurrentes, les dossiers propres à la commission et le blog du CCR.

Les activités récurrentes

Nous apportons notre aide technique au secrétariat et aux autres commissions dans le cadre du suivi et de l'utilisation du fichier des adhérents et à l'occasion des opérations de communication en direction des adhérents (publipostage ou mailing).

Une fois par an, nous reprenons contact avec les retraités non adhérents.

Les dossiers

La page de l'intranet MAIF consacrée au CCR a été refondue. Cette page informe les salariés du Groupe Maif de notre existence et de la diversité de nos activités. Un lien leur permet d'accéder directement au blog du CCR.

La commission a entamé une réflexion dans la perspective de réimprimer la documentation de présentation du CCR qui est remise par la MAIF à ses salariés partant à la retraite. Il s'agit de rendre l'information plus pertinente, plus lisible et plus attrayante. La refonte sera effective à la fin de l'année 2016.

Le Blog

Le Blog annonce et rend compte des diverses activités et manifestations organisées par le CCR au bénéfice de ses adhérents. Il compte 180 abonnés. En 2015, il a reçu 4000 visites qui ont donné lieu à 16000 consultations d'articles.

Commission Tourisme (Pierrette SABATÉ)

En 2015, et principalement depuis notre dernière rencontre notre Commission a proposé :

- une journée à **St Gilles Croix-de-Vie** avec animation dans le cadre de notre Assemblée Générale à laquelle ont participé 90 adhérents.
- un circuit en **Andalousie** du 8 au 15 mai : 40 participants.

Pour 2016 :

Du 16 au 20 juin, 34 personnes vont partir à la découverte de **St-Petersbourg**.

Nous avons également en projet une découverte du **Jura Franco-Suisse** pour laquelle 26 personnes sont inscrites et qui, après un certain nombre de tribulations va pouvoir se réaliser du 5 au 10 septembre.

Pour 2017 :

A l'occasion de l'Assemblée Générale, fixée au **2 mai**, nous proposerons aux adhérents un séjour touristique de 3 jours en Bretagne, peut-être dans le Golfe du Morbihan.

Nous recherchons par ailleurs une destination à l'étranger qui sera, soit un circuit, soit la découverte d'une capitale.

IV - ELECTIONS AU CONSEIL D'ADMINISTRATION ET VOTES

Nous terminerons par les élections au Conseil d'Administration.

Le mandat de 4 administrateurs vient à expiration ; ils se représentent :

- Anita BUFFETEAU
- André FOURNIER
- Catherine NIVAULT
- Pierrette SABATÉ

Nous avons reçu 2 candidatures nouvelles :

- Edwige MATHIEU
- Roselyne VOIX

Un vote à mains levées pour cette liste de 6 candidats.

CONTRE : 0

ABSTENTIONS : 0

Le nouveau Conseil d'Administration est élu à l'unanimité.

Nous arrivons maintenant au terme de notre Assemblée Générale 2016.

Notre Président, André FOURNIER, au nom du Conseil d'Administration, remercie les adhérents d'être venus aussi nombreux et rappelle que **l'Assemblée Générale 2017 se tiendra à NIORT, le 2 mai.**

En mon nom et, sans doute, en votre nom, je souhaite remercier l'équipe qui m'entoure, dynamique, agréable et fidèle. Sans son implication, sa détermination, rien de ce qui vous a été proposé en 2015 n'aurait pu avoir lieu. Elles, ils, méritent bien vos applaudissements. Merci aussi à la MAIF et au Comité d'entreprise qui nous permettent de réaliser nos projets.

Merci aux organisatrices de cette Assemblée Générale : Dominique BERTHIER et Pierrette SABATÉ ainsi que Jeannine LARGEAU et Muriel JUIN pour le Secrétariat.

La séance se clôture en souhaitant à tous : bon cocktail, bon appétit et d'agréables excursions pour les 3 jours qui viennent !

Conseil d'Administration le mardi 24 mai 2016 :

élection du bureau et composition des Commissions.